

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'75; semestre, 7'50; año, 12'50.

PRECIOS DE INSERCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclusos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 líneas sencillas.

Diario independiente * Dos ediciones
Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 25 y calle de San Gregorio, 25, bajos

Importante

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital que están en descubierto, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos.
La Administración de este periódico no suscribe el envío de El Eco cuando termina una suscripción sin ser renovada, porque se hace cargo de que no siempre, y en todas partes, es fácil girar el día que se quiera.

Al Carmelo

Una voz melodiosa hace resonar sus melodiosos ecos en el fondo del alma de una porción de amantes, hijos de María: es la voz del amor, son los ecos del cariño los atractivos divinales de María, hermosa de la gloria, rodeada de querubines angélicos, radiante de luz, hermosa y gloria junto al trono de Jesús, distribuye sus gracias sobre sus predilectos hijos los cofrades del Carmén.

Voz sonora de la Reina de los Angeles, que salvando los espacios, es traída por los Querubines y colocada en el más profundo centro del corazón encarnado con su idolatrada Madre. Veamos cómo esta voz produce frutos de vida eterna. El ejército ordenado de la Virgen del Carmén en su «Semana Devota», al celebrar por quinto año su función extraordinaria, cada vez con más fervor, más animados los corazones de los cofrades, más entusiastas, más religiosos, y más devotos, nada más hacen que prestar oídos a la dulce y sonora voz de María del Carmén.

De nuevo, si, carísimos cofrades, al solemnizar estos cultos, dan testimonio nuestros corazones, de la entrega que de nuestra devoción hicieramos a nuestra común Madre, al consagrarnos a sostener su culto formando filas en la simpática «Semana Devota».

Al acercarse el mes de Julio y el día solemnisimo de nuestra función extraordinaria, digo mal de la solemnisima función de nuestra Reina y Patrona de nuevo se verá nuestro cristiano corazón inundado de esos suaves consuelos y celestiales encantos que experimenta un pueblo creyente, acercándose cual ciervos sedientos a las cristalinas aguas, apagando su sed de amor divino, bebiendo del manantial eterno en la sagrada mesa.

Una vez más presenciaremos a esa porción de escogidos de Españoles de navarros, de Pamploneses, y de Católicos quienes entonando el patético «Altísimo Señor» desahogan su corazón ante Jesús Sacramentado, para dirigirse momentos después con el mismo entusiasmo católico a la Reina del Carmelo en su popular himno. «Pues sois de nuestro consuelo, etc.»

Efectivamente esos conceptos de amor que salen de pechos escudados con el Santo Escapulario del Carmén, dicen al universo mundo que si bien esos corazones de diamante, aprecian sus títulos de nobleza, su nacionalidad y regionalismo, no es de tal manera que sufra menoscabo su espíritu cristiano y su amor a la Emperatriz de los cielos.

Al Carmelo nos llama María a todos sus hijos, alguna gracia, algún favor quiere concedernos; es preciso por consiguiente, asociados y asociadas de la «Semana Devota» unir nuestros corazones y nuestros sentimientos al corazón y sentimientos de María, conviniendo todos en interesar su maternal corazón, para que salve a España, defienda a Navarra y proteja a Pamplona: dando fuerza a nuestros corazones para sufrir las pruebas por que pasamos inspirando en nuestras almas amor mútuo, compasión al indigente y tal elevación de pensamientos que identificando nuestro ser individual con la doctrina de Jesucristo, haga florecer colectividades vivificadas por ambiente divino, resultando en consecuencia el hogar doméstico un cielo y la sociedad cristiana un anticipado paraíso; porque la devoción a María es prenda de salvación, sello misterioso que conserva nuestro amor unido al de Jesús, conducto por medio del cual Dios comunica sus gracias a los hombres, los reviste de su divina hermosura, los cautiva para sí y los transforma en felicidad viviente; porque felicidad es amar a Dios por medio de María.

Este amor que la Reina del Carmelo enseñó a los Profetas, moradores de aquel santo monte, quiere comunicar estos días, como piadosa Madre a sus carísimos hijos que se lleguen al Carmelo.
Un cofrade.

do completamente satisfactorio: la semana pasada observó en ella, en la extensión de una robada y diseminada, cepas, que tenían el color amarillento; lo comunicó al Excmo. Ayuntamiento, este a la Excmo. Diputación, y esta a su distinguido ingeniero, el cual ha venido a las nueve de la mañana, marchando inmediatamente a la villa, en donde se había notado la anomalía en las cepas.

Ya que tan caro cuesta el criar viñas, no le extrañará lo alarmados que estaban los labradores, temerosos de una nueva plaga, así que con zozobra se esperaba con impaciencia su regreso que ha sido a la una de la tarde para cuya hora había dispuesto el Ayuntamiento una comida en obsequio a dicho ingeniero.

A los postres hemos saludado, al señor García de los Salmones recibiéndonos con la amabilidad que le es característica, y afortunadamente nos ha dicho que estamos tranquilos, ¡que su opinión es la de que lo observado en dichas viñas no tiene importancia, que cree que el color tan acentuado amarillo de las cepas es debido en unas a la vegetación precoz que han tenido los sarmientos en proporción con la menor de las raíces, y en otras, porque el injerto se hizo en los chupones.

Le damos las más expresivas gracias a la Excmo. Diputación por el interés y actividad que ha demostrado con esta villa, y agradecemos muchísimo al señor Salmones que con sus claras explicaciones nos ha devuelto la tranquilidad que tan necesaria nos era.

Para San Fermín se concluirá la siega. Los jornales, según la urgencia, oscilan a seco; de seis pesetas a siete cincuenta: la robada a, destajo con la hoz de tres puntas, a tres cincuenta, y con la dalia, a una cincuenta.

El señor Mateo, buen mecánico de Lodosa y esmerado trabajador, ha arreglado la trilladora que empezará a funcionar con fuerza eléctrica probablemente el día 12.

Buen tiempo: los dos nublados que hemos tenido, han descargado chaparrones de agua limpia.
El corresponsal.

1.º de Julio de 1906.

Carta abierta

«No le hacen falta a la mil ni salones ni edificios mientras haya paradojas buen humor y «Perro chico.» (Chachara)

¡Que si le hacen falta!... ¡bueno! eso de sobra está visto. Esto me parece a mí, y conste que no digo a humo de pajas, sino que estoy segurísimo de ello, por lo que a mí toca, pues a pesar de los cinco edificios que dispongo a mi antojo y albedrío, como son: La nueva cárcel, el Cementerio, el Hospicio, el Hospital y la Meca, estaría más tranquilo y satisfecho, si yo para recreo y alivio de mi escarcela tan mustia y mi escudado bolsillo, y por conseguir tan solo el objeto santo y digno de tener unas pesetas pa ayuda de un panecillo, dispusiese yo además de cuatro a cinco hotelitos a chalets modernistas, a que fueran de ladrillo ó si esto no era posible, en la plaza del Castillo de la casita de Arrazala y en la que les dan asilo a todos los que cual yo pertenecen a la «Cinco.»

Conque, ya ves Garcilaso mi buen y querido amigo, como no tienes razón y, si hacen falta edificios sean bonitos ó feos, sean grandes, sean chicos, tengan luz, ó no la tengan, tengan... tres ó cuatro pisos porque la verdad, de humor estamos todos ahitos de paradojas también, pero de perros... ni pío!

No te molestes ya más, y para final, termino enviándote un saludo muy cordial. Tuyo afectísimo J. M.

La tempestad del jueves

Viana
Cuando llenos de entusiasmo y pagando jornales hasta 4'50 pesetas se estaba efectuando la siega que prometía abundante cosecha, nos ha sorprendido una horrible tormenta de granizo lanzando pedrisco de tamaño nunca visto en la localidad, que ha destruido en algunos términos por completo las mieses, habiendo sitios que no se conoce la finca segada con la sin segar colindante.

En toda la jurisdicción son grandes los daños, pero en la canal del Ebro superan a toda ponderación, y no se crea que el daño es solo la pérdida de cosecha sino que los olivos y viñas quedan maltratados para varios años.
De día en día podrán apreciarse en su verdadero alcance los daños, pues de momento no es posible, puesto que los vástagos heridos morirán lentamente.
El corresponsal.

23 de Junio 1906.

Lodosa

El jueves, sobre las cinco de la tarde, se desencadenó sobre esta villa una horrible tempestad, acompañada de grandes descargas eléctricas y truenos, la que principió a arrojar agua y granizo, que en un principio hizo defraudar las esperanzas de los incansables agricultores de esta, pero afortunadamente, nos quedamos con el susto, no teniendo que lamentar ninguna desgracia personal ni material, si se exceptúa el trabajo de las labores del regadío, que con el aguacero se ha acimentado en un 75 por 100. Esto se puede sobre llevar y por lo tanto todo el mal se vaya por ahí.
El corresponsal.

30 de Junio de 1906.

Legaria y otros

El jueves próximo finado por la tarde descargó sobre los campos de Mendilibarri, Murieta y parte de este pueblo, una gran tormenta de agua y de granizo, causando este día daños considerables en los tres pueblos aunque las nubes cernieron mucha agua.

Una chispa eléctrica recorrió casi todas las casas de Mendilibarri haciendo caer al suelo a los moradores y sufrir el correspondiente susto.

En Anezú otra chispa eléctrica mató a una caballería en el molino de don Justo Martínez é hizo a dos hombres también caer a tierra sin peores consecuencias que la impresión eléctrica.

Aquí en Legaria parecía el pueblo una laguna, y las chispas eléctricas fundieron muchas bombillas de la luz, de la Electra Acedo
El corresponsal.

30 de Junio de 1906.

EN HONOR DE LARREGLA

Varios amigos del insigne maestro, para manifestarle su admiración, acordaron obsequiarle con un banquete, pero no con un banquete en habitación cerrada donde el entusiasmo no pudiera manifestarse tal cual fuera, sino en el campo, donde no hay paredes que estrechen, donde no hay techo que achique.

En la magnífica huerta del señor Gonzalez Tablas, entre flores, entre árboles, bajo un cielo purísimo y en un ambiente puro saturado de aromas comimos y bebimos en honor del maestro.

Para que la fiesta tuviese el carácter de íntima, para que todo el entusiasmo estuviese más concentrado, para que el obsequio correspondiese a los deseos del maestro, enemigo de todo agasajo, los organizadores limitaron el número de comensales a 20.
Próximamente a las ocho empezó la cena.

Sentámonos a la mesa, el insigne maestro, su hijo don Joaquín, don Valentín Marquina, don Alberto Huarte, don Joaquín San Julián, don Angel Lazcano, don Tomás San Bartolomé, don Enrique Maisonnave, don Dario Lopez de Calle, don Eugenio Lizarraga, don Ceferino Reta, don Fernando Romero, el señor de Retana, don Alberto Felipe Garbalena, don Evaristo San Martín, don Serapio Esparza, don José María San Julián, don Fermín San Julián, don Ignacio Baleztena, don Jesús Isturiz y el que estas líneas escribe.

El menú fué excelentísimo, y el servicio del banquete hubiera sido suficiente para acreditar a la fonda que lo sirvió, que fué la fonda de San Julián.

El champán animó los espíritus, y todos, empezando por Larregla, que es un amenisimo é ingenioso causear, charlaron, derrochando buen humor é ingenio.

Durante la comida se hizo de noche. La Luna, y unas velas se encargaron de iluminar la mesa, hasta que a las diez se terminó el yantar a los gritos de «Viva Larregla!»

Y llegamos a Pamplona a las once, y en el salón de la Filarmónica terminó la fiesta soberanamente, colocándose el maestro al piano é interpretando varias composiciones, cada una de las cuales era acogida con atronadores aplausos.

Y poco después de las doce dejámonos al maestro en la casa de su primo don Vicente Isturiz, donde se ha hospedado.

Merecen un aplauso y yo se lo doy muy grande y muy sincero, los simpáticos amigos Angel Lazcano y Joaquín San Julián, por el acierto con que dirigieron esta fiesta, de la que hemos sacado todos los que a ella asistimos, grandes satisfacciones, entre todas las cuales se destaca la de haber tenido la dicha de departir un rato, íntimamente, con el insigne maestro don Joaquín Larregla.

Ayer marchó a Puente el maestro acompañado de su hijo, de su primo don Vicente Isturiz y del hijo de éste don Jesús.

Esté seguro el señor Larregla de que todos sentimos que su estancia en Pamplona haya sido tan corta.
GARCILASO.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron los presupuestos del valle de Romanzado, las cuentas fijadas por el Ayuntamiento de Amescoa baja a los ganados, y las cuentas de Arás.
Se autorizó al Ayuntamiento de Lopo-

blación para elevar la consignación del practicante.

Se ordenó al Ayuntamiento de Viana cumplir el decreto de 15 de Mayo sobre arrendamiento de sus fincas, en la inteligencia que, de lo contrario, se exigirá la responsabilidad consiguiente.

Se dispuso que don Miguel Alzorric, de Tafalla, acuda al Ayuntamiento en primer lugar con su solicitud, sobre corta de árboles.

Se han concedido 2.500 pesetas de subvención para la obra del asilo de las Hermanitas de los pobres.

Logroño

La terrible tormenta que se desencadenó el día 28, vispera de San Pedro por la tarde en el término municipal de Logroño ha azotado y destruído totalmente las cosechas, trocando las legítimas esperanzas del labrador, de una abundante y rica recolección, en la más triste y desconsoladora realidad: cereales, fruta y hortaliza todo se ha perdido. Ante la magnitud del desastre, que se comprende fácilmente, por la intensidad del meteoro y el volumen de las piedras como huevos de perdiz y aun mayores, que cayeron, el ayuntamiento en sesión extraordinaria ha acordado dirigirse al Gobierno, para obtener recursos del fondo de calamidades en favor de los labradores más necesitados, abrir una suscripción pública, y otros medios todos encaminados a aliviar la misma situación de los damnificados. Los labradores por su parte solicitan de los propietarios la condonación de las rentas de este año y del pago de la contribución.

Los solemnes cultos que todos los años se celebran en Logroño en honor del Sagrado Corazón de Jesús, han tenido tan feliz término, este año, como en los pasados. La lucidísima procesión por las calles fué el día de San Pedro, una patente demostración de los sentimientos religiosos de este pueblo: acompañaban a la imagen numerosísimos asociados y devotos con velas; nutridos coros de niñas y niños entonaban respectivamente, los himnos al Corazón de Jesús y el del apostolado causando efecto admirable; el cortejo era presidido por el Ilustre Abad de esta Colegiata, y presenciado con respeto y devoción por todo Logroño.

La Colonia navarra recientemente aquí establecida se prepara a festejar el Santo Patron de Navarra, el día de San Fermín, con misa solemne a toda orquesta, con sermón a cargo del orador navarro don Juan Baquero, a cuya misa se invitará a las autoridades, círculos y prensa. Después de este acto se reunirán los socios en fraternal banquete en el Salón de la Colonia y por la tarde habrá gira campestre. El día 8 se celebrará una velada con lo que terminarán los festejos.

El corresponsal.

Logroño 30 de Junio 1906.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
Sumarios
Pamplona.—Por estafa, sin procesado. Id.—Contra P. O., por incendio. Tafalla.—Por incendio, sin procesado. Aoz.—Por muerte casual, sin procesado. Id.—Contra A. G., por incendio.

La Conciliación

En la sesión del lunes 25, celebrada por la Junta mixta, se acordó admitir como socios obreros a dos del gremio de Zapateros.

Se dió de baja por defunción a uno del gremio de Industrias diversas y otro del de Chocolateros.

También se acordó conceder el socorro reglamentario por enfermedad, correspondiente a los días comprendidos entre el 18 y el 24, a 31 socios.

MOVIMIENTO DE FONDOS

Table with 2 columns: Ingresos and Salidas. Rows include Existencia anterior, Cuotas de gremios, Libramientos vencidos, Socorros a enfermos, A la Agrícola en cuenta corriente, Existencia en Caja.

EN EL JUEGO NUEVO

Anteayer por la tarde, como estaba anunciado, se jugó el partido concertado entre Murillo (P.) é Iñarraiz a Mardura y Astiz.

Lucían las fajas azules y rojas, respectivamente.

Los catedráticos desde un principio se mostraron propicios por Mardura y su compañero, por los que dieron un gran momio.

Con gran facilidad Pepe é Iñarraiz cumplen los ocho primeros juegos del partido cuando sus contrarios no se habían apuntado más que dos.

Pánico en la cátedra. Sin embargo, se consuelan los momistas al ver a Mardura esforzándose de una manera concienzuda para conseguir, aunque sea la igualada, pero no puede ser. Pepe Murillo é Iñarraiz, pareja pelotística de mucho poder, están como nunca, hechos unos colosos, y ahora, aunque no

tan facil como antes se hacen con los dos juegos que les faltaba para cumplir el partido.

Los del bando rojo quedaron en el juego quinto.

Sigue la tanda de partidos donde la cátedra sale descalabrada.

Señores catedráticos, mucho ojo con las pesetas! y así no se oirán palpitaciones emocionantes y caras compungidas.

Información telefónica

DEL DOMINGO
Madrid 1.º (6 tarde y 11 noche).

Carta de Maura

El señor Maura ha escrito a un amigo suyo una carta, en la cual dice que son enteramente inexactas y desprovistas de todo fundamento las declaraciones políticas que le atribuye «La Correspondencia Militar», añadiendo que ni conoce al Sr. Brunet ni ha tenido conversación alguna con ningún redactor de dicho periódico.

Las mencionadas declaraciones no han producido efecto alguno en los centros políticos, pues en los oficiales ya se ponía ayer en duda la exactitud de dicha información.

Respecto de ella un personaje conservador me ha dicho hoy que el hacer el señor Maura las supuestas manifestaciones hubiera sido una locura.

Lo de la situación

Los amigos del Gobierno, refiriéndose a lo que ayer comunicó sobre la entrevista que el señor Moret tuvo con el Rey en la Granja, se muestran muy contentos, asegurando que el actual Gobierno cuenta con la confianza absoluta y completa de la Corona.

El pago en Aduanas

La «Gaceta» publica hoy la Real Orden relativa al pago de los derechos arancelarios de importación.

Dice que durante la última quincena el tipo medio del cambio ha sido de 16'19 por 100 y que por lo tanto en el pago de los derechos de Aduanas corresponde hacer un aumento de 10.

También se ha dispuesto que en las aduanas se apliquen a todas las mercancías los aranceles vigentes, exigiendo el pago de los derechos en oro.

De Guerra

Hoy aparecen en la «Gaceta» los decretos de Guerra de que dimos noticia ayer al ser firmados por el Rey.

También aparece en el diario oficial una Real orden por la cual se dispone que los vocales técnicos de las Comisiones mixtas de reclutamiento continúen en sus cargos durante el año 1907.

Procesos militares

El ministro de la Guerra ha preguntado por telegrama al capitán general de Canarias sobre los procesos que han comenzado a instruirse con arreglo a la ley de jurisdicciones, y la contestación ha sido que se instruyen dos causas contra un periódico: una por reproducción de un artículo del señor Pi y Margall, y otra por un artículo de la Redacción.

Sobre un motín

Un telegrama oficial dice que en el motín ocurrido en Aldea de Requena la guayda civil antes de disparar tiros contra el pueblo sostuvo una lucha cuerpo a cuerpo con los amotinados, resultando heridos dos guardias.

Un sospechoso

Dice un telegrama de Palma que en Valdemoro, donde piensa veranear el señor Maura, ha sido detenido un alemán sospechoso.

Este ha declarado tener su residencia en Barcelona y ser dependiente de una librería, añadiendo que se halló en la Rambla de las Flores cuando estalló la bomba que mató a dos floristas.

El detenido ha sido puesto a disposición de las autoridades.

La cuestión política

Se ha dicho que el señor Maura había dispuesto citar a una reunión a todos los exministros del partido, pero que había desistido de su empeño.

Desmientese por todos los conservadores la noticia que publica «La Correspondencia Militar».

Novillada

Se ha celebrado la novillada. El ganado de Adalides dió juego. Las espadas Manolete y Relampaguito cumplieron perfectamente su cometido. El primero tuvo dos cogidas. Una de ellas ha sido de verdadera importancia, pues le ha interesado gran parte del muslo derecho. La entrada ha sido floja.

Satisfechos

Los liberales encuentran muy satisfechos del resultado que tuvo la entrevista que en La Granja celebraron el Rey y el jefe del Gobierno.

El decreto

Un periódico ha dicho hoy que el señor Moret tiene ya en su poder, firmado por el Rey, el decreto de disolución.

Un ministro ha afirmado que aún no lo tiene, pero que lo tendrá cuando le estime conveniente.

Una carta

El señor Maura ha escrito una carta a uno de sus íntimos.

En ella protesta contra lo dicho por «La Correspondencia Militar».

Una opinión

Algunos políticos de primera fila decían hoy que al señor Moret no tuviese la absoluta confianza de conseguir el decreto de disolución cuando quisiera, dimitiría, y para dimitir se hubiera abstenido de nombrar ministro de Estado para unos días solamente.

D. NICOLÁS GARCÍA DE LOS SALMONES EN MENDIGORRIA

El celoso administrador de los excelentísimos señores Diez de Ulzurrun, había sulfatado una viña a principios de Junio, la que se hallaba en un esta-

(1) El exceso de original nos impidió, con gran sentimiento nuestro, insertar este artículo en el número precedente.
2008 Ministerio de Cultura

En la Granja

El señor Cobian ha cumplimentado a los Reyes. Encuéntrese aquí el señor Sanchez Guerra...

Armas

En Galongel (Gerona) se ha descubierto un alijo de armas.

MENCHETA

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Una denuncia

Madrid 1 (12 noche.) Paris.-El Gobierno ha considerado inaceptable el arancel español y ha denunciado el Modus vivendi.

MENCHETA

Sarasate

A las siete y media llegó ayer a Pamplona el gran violinista, el navarro ilustre don Pablo Sarasate...

En la estación fué recibido don Pablo por su hermana la señora de Mena, sus sobrinas, el maestro Villa, señorita Michelena...

Al llegar al tren fué saludado Sarasate con vivas y aplausos. Púsose en marcha la comitiva y delante del coche de Sarasate iban los gaiteros...

La lluvia que no cesó un momento desdolió el recibimiento. La comitiva siguió el trayecto de costumbre...

Una música militar esperaba en la Taconera y se unió a la comitiva. Durante todo el camino el gran pamplico fué muy aplaudido y vitoreado.

En la Plaza se organizó un animadísimo paseo. Sea bienvenido el gran Sarasate.

GACETILLAS

Ayer se vió en esta Audiencia el juicio por Jurados de la causa que se seguía contra Felipe Aspíroz y Pedro Aguinaga...

A pesar de ser una causa muy interesante, renunciamos, por falta de espacio, a hacerla extensamente...

En este proceso habia la particularidad de haber sido enterrado el infante, en la creencia de que su muerte fué natural...

Durante toda la mañana se practicaron las pruebas testifical y pericial, siendo ésta muy interesante y de mucho estudio.

Reanudada la sesión a la tarde, el Ministerio fiscal, en vista del resultado de las pruebas, retiró la acusación formulada contra el procesado Pedro Aguinaga...

El distinguido é ilustrado abogado señor Romero hizo un informe brillantísimo, hasta el punto de haber conseguido del Jurado que su defendido fuera declarado responsable únicamente de lesiones graves.

El Tribunal de derecho condenó en consecuencia al procesado Felipe Aspíroz a la pena de 2 años, 4 meses y 21 días de prisión correccional...

Ha sido destinado a prestar servicio en el segundo batallón del Regimiento de la Constitución el médico don Eduardo Sanchez.

Nuestro estimado corresponsal en Mérida nos comunica con fecha 30 de Junio lo siguiente: En el día de hoy y sobre las nueve de la mañana, han llegado a esta localidad en un elegante automóvil...

En el día de hoy y sobre las nueve de la mañana, han llegado a esta localidad en un elegante automóvil, mis amigos don Mercenario Abete, propietario en Peralta y don Delfín Hernández, aventajado estudiante de Medicina en la Universidad de Zaragoza...

Ha sido destinado a prestar servicio en el segundo batallón del Regimiento de la Constitución el médico don Eduardo Sanchez.

Nuestro estimado corresponsal en Mérida nos comunica con fecha 30 de Junio lo siguiente: En el día de hoy y sobre las nueve de la mañana, han llegado a esta localidad en un elegante automóvil...

En el día de hoy y sobre las nueve de la mañana, han llegado a esta localidad en un elegante automóvil, mis amigos don Mercenario Abete, propietario en Peralta y don Delfín Hernández, aventajado estudiante de Medicina en la Universidad de Zaragoza...

Ha sido destinado a prestar servicio en el segundo batallón del Regimiento de la Constitución el médico don Eduardo Sanchez.

Nuestro estimado corresponsal en Mérida nos comunica con fecha 30 de Junio lo siguiente: En el día de hoy y sobre las nueve de la mañana, han llegado a esta localidad en un elegante automóvil...

En el día de hoy y sobre las nueve de la mañana, han llegado a esta localidad en un elegante automóvil, mis amigos don Mercenario Abete, propietario en Peralta y don Delfín Hernández, aventajado estudiante de Medicina en la Universidad de Zaragoza...

es de extrañar tratándose de compaña tan notable.

Hemos oido que una vez que cumpla sus compromisos en el teatro Eslava la compañía que dirige el señor Banquells marchará a Vitoria al teatro «Iris Salón» recientemente construido.

Ayer al mediodía llegó a Pamplona, procedente de San Sebastian, la bellissima señorita y notabilísima arpista Pilar Michelena.

La señorita Michelena constituye en los conciertos una nota simpática, la mujer rindiendo culto al Arte.

El año pasado cosechó estruendosos aplausos y este año recibirá muchos más, porque tambien de ellos es merecedora, ya que espontáneamente nos presta sus talentos y su arte para que los conciertos tengan un mayor atractivo.

Se encuentra enferma de algún cuidado la encantadora señorita Lucía Carmona.

Hacemos votos porque la enferma recobre pronto la salud perdida.

Con motivo de la llegada de Sarasate hubo anoche en la plaza del Castillo ecenzusko y música.

El domingo, 1.º de los corrientes, se repartieron 226 premios a las alumnas de la escuela dominical de San Juan Bautista.

Presidió tan simpática repartición el Excmo. Sr. Obispo, cuyo acompañamiento lo formaban tres señores Sacerdotes. Nuestro amado Prelado exhortó a las jovencitas alumnas a la más puntual asistencia de las clases; se acomodo S. E. tan bien al pequeño alcance de las pobres educandas, que todas oían con extraordinaria atención los sabios y prácticos consejos que se dignó paternalmente dirigirles.

Vimos con fruición que al salir de las clases las elegantes damas y señoritas, como asimismo la gente del pueblo, se apresuraban y corrían entusiasmadas detrás del señor Obispo, por besar su anillo pastoral.

Viene Villa con más entusiasmo si cabe que en los años anteriores. Sea bienvenido el ilustre compositor y director eminente.

Sea bienvenido el ilustre compositor y director eminente. Avisamos a los que padezcan de sordera que, ha llegado a Pamplona, el director del Gabinete acústico de Madrid don Vicente Ruiz...

Por causas ajenas a nuestra voluntad no dimos anteayer noticia del interesante acto que el viernes se verificó en el patio del Seminario Conciliar.

Asistió al acto numerosa concurrencia, unido el pueblo a elegantes damas y a señoritas de la aristocracia.

El patio del Seminario estaba lleno de flores é inscripciones, y en el centro se levantaba en rústico trono la imagen del Sagrado Corazón de Jesús...

El acto fué presidido por el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, quien pronunció un oportuno é importante discurso.

Se repartieron 1.700 premios a otros tantos alumnos, los cuales, como tambien las personas distinguidas que asistieron a la hermosa fiesta guardan grato recuerdo de ella.

Felicitamos a las Hermanas de la Caridad y a las señoras que sostienen las escuelas catequísticas.

Hemos tenido ocasión de leer el brillantísimo balance presentado por la respetable, antigua y poderosa compañía nacional de seguros «La Unión y El Fénix Español» referente al ejercicio de 1905 a la Junta general de accionistas celebrada el 10 de Mayo último en su domicilio social de Madrid.

Su capital social de doce millones de pesetas, no nominales sino efectivas, sus cuantiosas primas, sus grandes reservas y sus inmuebles hacen que el activo de la expresada sociedad ascienda a la cuantiosa suma de más de ochenta y ocho millones de pesetas.

La potencia extraordinaria, financiera é industrial de esta compañía lo demuestra bien claramente su detallado balance.

Felicitamos calurosamente a tan renombrada Compañía y a su Subdirector en esta provincia nuestro querido amigo don Vicente Santesteban.

Desde mañana a la noche quedará expedito el camino del Portal Nuevo para los carruajes.

Con fecha 1.º del corriente nos dice nuestro querido corresponsal de Losarcos lo siguiente: «Con gran satisfacción participo que en la noche de ayer se tiraron muchos cohetes y recorrió las calles de esta villa la banda municipal y una música de cuerda, yendo a casa del senador del Reino, hoy nombrado Director general de Penales, don Joaquín María Gastón y Elizalde.

Fue muy visitada dicha casa, y en la calle ocupada por todos los habitantes de esta población, se oyeron muchos vivas a dicho señor.

Segun tengo oido, creo que habrá una corrida de vacas pertenecientes a la casa de los señores Gastón y Pujadas el día de San Fermín, pues los jóvenes las han pedido para celebrar el nombramiento de dicho señor Gastón.

Este señor se halla todavía en Madrid. El teniente coronel de la guardia civil don Isidro Seisdedos Rodríguez ha sido nombrado primer jefe de la comandancia de Gerona, y para cubrir la vacante que deja en Pamplona, ha sido designado el comandante don Manuel Martínez.

Los dueños de la acreditada confitería titulada «La Moderna», nuestros estimados amigos don Ruperto Unzué é hijos, han tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos un paquetito de

En el Juzgado de esta capital se ha presentado espontáneamente un individuo llamado Cándido Armendariz, para responder de una causa que contra el mismo se sigue en dicho juzgado. Ha ingresado en la carcel.

Ayer se celebró, despues de brillantes exámenes la distribución de premios en el acreditado Colegio de San Luis Gonzaga, dirigido por los celosos Hermanos Maristas de esta capital en la forma siguiente:

Curso de Ampliación.—Primer Diploma de Honor, don Edmundo Etcheberry; segundo idem idem, don Benigno Aguirre; tercero idem idem, don Juan Bautista Etcheberry; cuarto idem idem, don Félix Arizú; Medalla, don Martín Sanchez.

Curso Superior.—Primer Diploma de Honor, don Primitivo Ezcurra, segundo idem idem, don Rafael Esteban; tercero idem idem, don José Garicano; Medalla, don Martín Astiz; idem segunda, don Emilio Urzúa.

Curso Elemental.—Primer Diploma de Honor, don Rufino Hernandez; segundo idem idem, don Victor Echarr; tercero idem idem, don José Ayestarrán; cuarto idem idem, don Joaquín Arrarás; Medalla, don Miguel N.º; idem segunda, don Pedro Arriaga.

Curso Primario.—Primer Diploma de Honor, don José Esteban; segundo idem idem, don Ricardo Sanz; tercero idem idem, don Angel Alonso.

Felicitamos a los aplicados jóvenes como tambien a sus profesores.

El domingo al medio día llegó a Pamplona nuestro distinguido amigo el eminente artista maestro Villa.

Este año en cambio viene a dirigir los conciertos cargado de lauros que ha conseguido en Madrid y otros puntos.

El invierno pasado fué para el maestro Villa de gran provecho, como ya recordarán nuestros lectores, pues de algunos de sus triunfos dimos cuenta.

Sea bienvenido el ilustre compositor y director eminente. Avisamos a los que padezcan de sordera que, ha llegado a Pamplona, el director del Gabinete acústico de Madrid don Vicente Ruiz...

pastillas de café y leche, confeccionadas con arreglo a una fórmula nueva, que los mismos señores Unzué acaban de inventar.

Hemos probado dichas pastillas, y nos han resultado exquisitas, lo mismo que a varios amigos nuestros, que tambien han saboreado algunas, invitados por nosotros para conocer su opinión sobre ellas.

e venden en la confitería «La Moderna», calle de San Agustín, 36, al precio de 1,50 pesetas la libra.

Aguardientes anisados de puro vino. Ciudadela, 11. 15-2 (a)

El digno presidente de la colonia navarra en Vizcaya nuestro distinguido paisano don Luis Aguirre ha tenido la atención, que la agradecemos muchísimo, de dirigirnos un afectuoso B. L. M. en que nos invita a los festejos dispuestos por dicha Colonia para el día 7 del corriente en honor del glorioso Patron y primer Obispo de Navarra.

Al propio tiempo se ha servido el señor don Luis Aguirre enviarnos el programa de dichos festejos, que ya es conocido por nuestros lectores, pues dimos de él noticia sustancial completa hoy hace ocho días.

Los gaiteros contratados por los navarros residentes en Bilbao para dicha fiesta son los renombrados de Echarraranaz.

Enviamos al señor Aguirre y a toda la citada colonia un cordial saludo, deseando que pasen felizmente el día de la fiesta de nuestro Patrono.

Aviso.—El representante de las casas Castañón de Paris y Milton de Londres, permanecerá los días 3 y 4 del actual en la fonda de La Perla, ofreciéndose a disposición de las distinguidas familias de la capital de Navarra, con un excelente surtido de confección en blanco, trajes de baile, corbatas de gasa, blusas, boas, etc. y otros diferentes artículos de este orden.

A disposición de su dueño tenemos una llave que fué encontrada ayer por un niño en la Taconera.

HARINA LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 1.75 el bote.

HERNIAS (quobraduras), torceduras, gibosidades, etc., etc.

LEED el anuncio en tercera plana del ya conocido ortopédico de la clínica de Aisasa (Navarra), don Pedro Prim a quien si le consultais, encontraréis vuestro remedio. (Consulta gratuita.) 3, 4, 6, 7 y 8. 5-1

Ha sido nombrado párroco de Lodosa, que, desde hace años, lo es de Andoña, don Braulio Gastafaña, virtuoso sacerdote pamplonés, que, según nos dice nuestro estimado corresponsal de Lodosa, goza de muchísimas simpatías en aquella villa.

Le ha sido concedida la gratificación anual de 150 pesetas al primer teniente ayudante de profesor de la academia de caballería y querido amigo nuestro don Felipe Salazar. Que sea enhorabuena.

Muy pronto, mañana ó pasado, se abrirá al público el «Palacio de la Magia» pabellón levantado en el Etsancho, y ya empresa se propone ofrecer al público selectas sesiones de cinematografía de gran interés y novedad.

Además ha contratado a la famosa artista mademoiselle The Geine, procedente del circo de invierno de St. Petersburgo, equilibrista transformista, que ejecutará sus trabajos en todas las funciones que se verifiquen en dicho pabellón, las cuales, por constante, serán interesantes y atractivas.

Urberuagua de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense memorias y guías. Se admiten gratis. 40-1

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Agente marítimo, «La Bandera», Gravalos, Yrazu y Compañía, El colchón madrileño, «Ator», A los quintos de 1905, Automóviles, Eborrio, Ubarreche y C.º, ¿Quién será el que construye? Fábrica de cerveza, Se vende, La más antigua, Sociedad Aurrerá, Tabla de hacha y roble, Huespedes, A los cazadores y ciclistas, Crédito Navarro, Nodriza, Sella de caucho y metal, Zaragoza, Liquidación de muebles, Gregorio Sanz, Novedades del día, Se vende ó se alquila.

Correspondencia administrativa Tafalla.—D. V. C., recibida y cobrada letra de 86 pesetas 25 céntimos. Villau.—D. S. J., recibidas 37 pesetas 8 céntimos.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 2 (8 noche). Los navarros

Una comisión de navarros residentes en esta ciudad, ha hecho un llamamiento a sus demás paisanos, con objeto de agruparse y formar una colonia navarra y organizar festejos en honor de su patrono San Fermín.

Para esta noche están convocados con el fin de celebrar una sesión encaminada a organizar la colonia. No les puedo decir nada, pues a la hora que telefoné no se han reunido.

En el cementerio

Como ya le anuncié, hoy ha comenzado en la capilla del cementerio de Santa Isabel, la novena de la Santa.

Hoy, como primer día, se ha celebrado una solemnisísima función a la que asistió el Ayuntamiento, habiendo tambien asistido la capilla de música de la catedral, y la banda de música del regimiento de Guipúzcoa.

En días sucesivos continuará la novena y todo Vitoria tiene costumbre acudir en estos días al cementerio, para rendir tributo a los muertos.

Por cañes

Por la guardia civil han sido detenidos dos individuos llamados Pablo Larrae y Venancio Ochoa, por haber insultado bárbaramente al cura párroco de Zuazu.

Los detenidos han sido puestos a disposición del juzgado.

Rijo prodigo

De su domicilio de Salvatierra se ha fugado un individuo llamado Crescencio Beltrán.

Se han girado las órdenes oportunas para su busca y captura.

Los comisionados vascos

Guipuzcoa

San Sebastian 2 (10 noche.) Los comisionados

A las once y 40 minutos de esta mañana han llegado, procedentes de Madrid, los comisionados de la Diputación provincial que en unión con los de Vizcaya y Alava han conseguido la resolución ya conocida acerca del nombramiento de médicos titulares.

Desde Zumárraga ha venido con ellos el presidente de la Diputación señor Lili; en Tolosa ha felicitado a los comisionados numeroso público y en la estación de esta ciudad les esperaban sus compañeros de Corporación y muchas personas distinguidas, que los han felicitado con entusiasmo.

El príncipe viudo

Circulan opiniones contradictorias sobre el próximo viaje del infante don Carlos a Cannes, donde se propone pasar una temporada con su familia.

Unos dicen que dejará aquí sus hijos, encargándose de cuidarlos, hasta que venga la Reina madre, abuela de los infantes, la marquesa de Pignatelli; y otros dicen que don Carlos llevará sus hijos a Cannes.

Parece más probable lo primero.

Hoy han estado en Miramar los gobernadores civil y militar cumplimentando al infante don Carlos.

Desgracia

Una mujer que desde hace años está ciega, se ha caído de una ventana a la calle, desde una altura de 20 metros.

La infeliz ha sido recogida y llevada al hospital en muy grave estado.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 2 (10,10 noche.) Bolsa

Interior, série H, 80,35. Id. varias séries, 80,35. Amortizables, 90,92. Crédito, Unión minera, 255. Ferrocarril de Santander a Bilbao, Obligaciones, 95.

Id. de la Robla, 21. Tranvia de Bilbao a Durango, Obligaciones, 92. Resineras, acciones, 165. Id. Obligaciones, 101,25. Alemeyer, 20. Hidro-Eléctrica, operación precedente, 68. Obligaciones, 98. Fin de Septiembre, 79,10. Altos Hornos, 208. Cambios

A las once y 45 minutos han llegado a esta villa los comisionados de la Diputación que fueron a Madrid a ges-

Anuncios recomendados

Agente marítimo

El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa.
Dirigirse Zapatería 36 y Mayor 106.—
DOMINGO APEZTEGUIA.
Encargado en Estella, Herminio Ascorbe Casa en Buenos Aires Chacabuco 814.
100-54

"La Bandera"

Centro general de quintas establecido en esta capital calle Mayor número 55 principal.
Director don Francisco Cernuda.
Se pactan contratos para librar del servicio militar activo a los mozos declarados soldados correspondientes al reemplazo de 1905.
30-27

Grávalos

Fonda de Celestino Rodrigo. Mesa y habitación con dos principios y tres postres por cinco pesetas. Habitaciones para alquiler. Salón de recreo con su piano. Servicio esmerado y amabilidad encuentra el bañista en esta casa. A la llegada del coche hay un criado para traer los equipajes y acompañarlos, no dejarse seducir.
25-7

Yrazu y Compañía

BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos-Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosa.
90-58 p

El colchonero madrileño

Para desvanecer dudas suscitadas, hace constar que efectúa toda clase de composuras y reformas, además de los trabajos nuevos, sistemas español, frances, inglés, alemán e italiano, todo a precios acostumbrados; pero solo acepta encargos muy urgentes, dejando los demás para después de las fiestas de San Fermín.
Mercaderes, núm. 11. 4.º
2-2

"Aitor,"

MANUFACTURA DE BICICLETAS
Pamplona
Montada con los últimos adelantos para la fabricación, es la única que tiene instalados hornos para el esmaltado de alta temperatura; maquinaria eléctrica para el pulido y niquelado de toda clase de piezas.
Bicicletas de todos precios en el depósito para la venta, calle Nueva, 101.
Las mayores existencias en bicicletas y toda clase de accesorios.
Venta por mayor y menor; solicite el catálogo que se entrega gratis.
-17

A los quintos de 1905

Se ceden sustitutos licenciados en buenas condiciones. Garantías a satisfacción de los interesados.
Tomás Ibarregui, Mayor, 2, 3.º
30-14

Automóviles

Los mejores automóviles para servicios públicos de viajeros y transporte de mercancías son los de
DE DION BOUTON
Omniбус para viajeros de 8, 10, 14, 16, 20 ó más asientos.
Camiones para carga de 1, 2, 3, 4 y 5 toneladas.
Para toda clase de informes dirigirse al representante de la casa don Onofre Garraus.—Santesteban (Navarra). 60-30

Elorrio, Ubarrechea y C.

GARAGE VICTORIA.
San Sebastián
Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión. Accesorios para los mismos. Pidense catálogos y condiciones.
-8

¿Quién será el que construye

TRILLADORAS DE ACERO INGLES?
Visítad el taller de Fernando Teré, allí las encontrareis con doble trituración; todas las trilladoras que vais con los colores nacionales son procedentes de este taller: grandes reformas en toda clase de este artículo y cambio de ruedas de acero.
Fernando Teré. Campanas (Navarra).
30-13

Fábrica de cerveza

Y HIELO ARTIFICIAL
de Luis Ros, General Chinchilla, 3
La mejor limonada gaseosa, gran rebaja de precios al por mayor.
30-14

Se vende en el mejor sitio de la Rochapea una casa con jardín, habitaciones para cinco inquilinos, huerta y un cubierto para con muy poco capital construir otra casa.
Se cedrá barata por ausencia de su dueño. Rochapea 48 darán razón.
8-7

La más antigua

fábrica de gaseosas de Esteban San Román Espoz y Mina 7.
La mejor gaseosa se fabrica en esta casa, tanto por su fragancia como limpieza y pureza, según lo tiene acreditado por su numerosa clientela que le viene favoreciendo desde tiempo inmemorial.
En esta casa encontrarán buen depósito de cerveza; Cambrinus de Zaragoza y alemana de San Sebastián, a precios económicos.
(a) 10-7

Sociedad Aurrerá

SERVICIO DE AUTOMOVILES
El mes de Julio dará principio el nuevo servicio alterno de los automóviles de esta Sociedad de Elizondo a Pamplona y viceversa, haciendo el viaje de ida y vuelta en el mismo día, correspondiéndole los días pares efectuar el viaje.
Saldrá de Elizondo a las seis de la mañana y de Pamplona a las dos de la tarde.
Con motivo de las fiestas de San Fermín los días 8 y 10 de Julio habrá un servicio extraordinario saliendo un automóvil de Pamplona una hora después de terminada la corrida de toros y tomando viajeros hasta Elizondo y Santesteban.
x 4-4

Tabla de haya y roble de una y media pulgada se desea comprar. Razón Tomás Echeverría, Bilbao.
10-3

Huéspedes La antigua casa de huéspedes, sin rival en su clase, en economía, limpieza y buen servicio, ofrece a su numerosa clientela y a todos en general su casa, calle de San Lorenzo núm. 10, piso segundo.
Juan Berrade, Pamplona.
(a) 4-2

A los cazadores y ciclistas

En el nuevo Club de la calle Mayor 77, de M. Alvarez, encontrarán toda clase de escopetas a precios sumamente baratos, así como también hay bicicletas desde 110 pesetas en adelante; neumáticos y cubiertas garantizadas por dos años y toda clase de accesorios para los ciclistas.
Máquinas de chocolate modelo Alvarez 1905 y 1906; también se hacen toda clase de composuras de bicicletas y motocicletas por estropendas que estén a precios sumamente baratos.
No confundirse; donde quedarán sumamente satisfechos, Mayor, 77. (a) 10-8

Crédito Navarro

SOCIEDAD ANONIMA DOMICILIADA EN PAMPLONA
Operaciones que realiza en su oficina de esta ciudad y en las de sus Sucursales de TUDELA y ELIZONDO.
Compra y venta de valores—Préstamos y Cuentas de crédito, con garantía de fondos públicos, valores industriales ó firmas acreditadas—Descuentos de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de Imposiciones y cupones—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y *bons de poste*—Préstamos hipotecarios—Giros y negociaciones de letras y *chéques* sobre España y otras naciones—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia—Cuentas corrientes; a la vista, con interés de uno por ciento anual—Imposiciones a plazo de 3 ó 6 meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual, de 6 ó 9 meses 2 por 100 id; de 9 ó 12 meses 2 y 1/2 por 100 id; y a un año 3 y 1/2 por 100.
Las operaciones no comprendidas en este anuncio, pueden ser propuestas en las oficinas de la Sociedad.
30-4 (a)

Nodrizas Se necesita una, con leche fresca, para criar en su casa. Informarán calle Curia 11 primero, Pamplona.
3-2

Sellos de caucho y metal

Grabados de toda clase, hay surtido de fórmulas comerciales, porta-sellos, almohadillas, etc.
Ramón Laforgue, Mayor 53, Lampistería.
6-6

Zaragoza

Se traspana una farmacia nueva, en punto muy céntrico; se dará en buenas condiciones.
Para informes, dirigirse al señor Presidente del Colegio de Farmacéuticos de Zaragoza, calle de las Armas, núm. 17.—
15-4

Liquidación de muebles

Se liquidan sillas de rejilla y de cartón piedra; camas de hierro y de madera, espejos, basijeros, mesillas de noche, lavabos, cuadros y otros muebles a precios sumamente económicos. Solo por ocho días San Lorenzo, 27, tienda.
4-4

Gregorio Sanz

¡¡¡CICLISTAS!!!
Es el que más vende y tiene de verdad las mejores marcas extranjeras, entre ellas la renombrada "Peugeot" y "Alcyon" (estas no a 125 pesetas).
Pide cualquier marca, según ésta sea el precio. Pasad por este antiguo Club y os convenceréis si alguno dice lo contrario; también os demostraré el por qué. Taller de reparaciones, se transforma toda bicicleta de rueda fija, a rueda libre, cambio de marcha y a contrapedal con los últimos adelantos. No hay que dudar, el que presenta cualquiera marca, lo mismo en accesorios que en bicicletas y las da a plazos.
GREGORIO SANZ
Paseo Sarasate (antes Valencia) 36, Veloz-Club, Pamplona. 20-7

Novedades del día

Habiendo regresado de París, donde ha hecho sus compras Mme. María Rouzant y sabido es que cada vez trae infinidad de novedades y caprichos, las personas que tengan que hacer regalos tienen buena elección en casa del Optico, Chapatel 21.
10-6 (a)

Se vende ó se alquila

un chalet en el término de Burlada, linda con la carretera; tiene agua en abundancia para la huerta y jardín. Para informes dirigirse a don Juan Gorraiz, calle Tejería, 17, 1.º
8-2

CALLICIDA ESCRIVA

22 años de éxito creciente!!
En curación los CALLOS y DUREZAS. Es incoloro, no mancha. De aplicacion sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curacion rápida.
REALES FRASCO
Depósito general: Vda. de J. Escrivá, farmacia de la Estrella, Fernando VI

Pasajes económicos a las Américas

HAMBURG AMERICA LINE
VAPORES CORREOS A CUBA Y MÉXICO

COMPANIA HAMBURGUESA SUD AMERICANA
VAPORES CORREOS A MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El vapor SYRIA saldrá de Bilbao directo el 4 de Julio próximo, admitiendo carga y pasajeros para HABANA, VERACRUZ y TAMPICO, de primera, segunda y tercera clase.—PRECIOS ECONOMICOS.

El vapor SAO PAULO saldrá de Bilbao el día 14 de Julio, admitiendo carga y pasajeros para MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y ROSARIO DE SANTA FE, de primera, segunda y tercera clase.

Los buques de estas poderosas Compañías son los mejores que hacen el viaje desde Bilbao a Buenos Aires, Habana y México. El trato es esmeradísimo. Se dan tres comidas diarias, café, té y chocolate como desayuno.

Agentes
PAMPLONA, Gerardo Palacio, calle de las Navas de Tolosa número 11 segundo piso derecha.
BILBAO, la Agencia principal, EDMUNDO COUTO Y COMPANIA, calle Bailén número 3.

¿SOIS HOMBRES DECAIDOS?

¿Habéis desgastado vuestra virilidad? ¿Sois nerviosos desanimados, neurasténicos? ¿Estáis llenos de dolores y dolencias?

A todos los hombres jóvenes y ancianos, que por cualquier causa hayan perdido sus fuerzas, ánimos y valor, ofrecemos los medios de recobrar nueva vida, renovando valor e inmunidad de los dolores y padecimientos resultantes de pasados errores.

Si los trabajos penosos, las civilizaciones, cuidados, han agotado vuestro vigor, legándoos salud quebrantada, sin gana de nada y desanimación para todo,

EL CINTURÓN ELÉCTRICO del Dr. Wilson

DE LONDRES
Este maravilloso aparato es el más perfeccionado método para la aplicación de la electricidad, única restauradora de la naturaleza; os volverá las fuerzas perdidas y os rejuvenecerá.

EL CINTURÓN ELÉCTRICO DEL DOCTOR WILSON, téngase entendido, es siempre inofensivo, comunica salud, da fuerza, juventud y vida; pues a beneficio de sus dulces corrientes eléctricas satura todo el cuerpo de un salustífero ambiente de energía vital. Sus efectos curativos sobre las enfermedades citadas son maravillosos.

Neurasténicos, reumáticos crónicos, enfermos del estómago, desahuciados, paralíticos, hombres de negocios, agotados de fuerza y enfermos crónicos en general: ¡despertad! El Cinturón Eléctrico del doctor Wilson puede devolveros en poco tiempo la salud perdida, regenerando y vitalizando vuestro organismo.

No caigais en error; el público debe rechazar las malas imitaciones y desconfiar de los aparatos baratos, pues nuestro aparato eléctrico no se parece a ningún otro: es nuevo y muy superior a los demás.

Consultas y folletos gratis a todo el mundo lo regala el representante del doctor Wilson, quien estará en esta desde hoy hasta el día 4 del actual, recibiendo a los enfermos que deseen adquirir tan importante aparato, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde en el HOTEL "LA PERLA"—PAMPLONA

La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

42 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.

Subdirector de la Compañía en Navarra, Vicente Santesteban, Constitución 49, Pamplona

UNA SENORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes en una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escrivá a Carmen G. P. Garcia, Aribau, 24, primero, Barcelona.

Máquinas de vapor

Calderas y locomóviles, construidas por DAVEY, PAXMAN, & C.º de COLCHES-TER, modelos perfeccionados. Presupuestos y catálogos gratis. Pedirlos al agente general para España, CARLOS DAL RE, Ingeniero, Barquillo, 5 Madrid.

"La Navarra Agrícola,"

—ESTAFETA, 71, Pamplona—
Abonos para todas cosechas y cultivos con análisis garantizados.—Superfosfatos.—Sulfato de potasa.—Sulfato de hierro.—Sulfato de cobre.—Nitrato de sosa.—Cloruro de potasa.—Escorias Thomas.
Semillas de hortaliza, flores y forrajeras de absoluta confianza.
Arados de varias marcas Pulverizadores, Azufradores.—Máquinas para ingerar.—Espino artificial, etc., etc.
Dirigirse a M. Erro y Compañía, Estafeta, 71, Pamplona.

Boletín Religioso

SANTORAL
Día 3 Martes.—San Trifón, mártir.—Durante la horrible persecución de Decio se mañifestó Trifón intrépido y celoso en gran manera por la causa de la Religión cristiana. Ni los peligros, ni los malos tratamientos, ni las fatigas, fueron bastantes para separarle de la compañía de los católicos. Continuamente le estaba exhortando a permanecer firme en la fe y a no desistir jamás de los buenos propósitos que habían formado. Por último, fué martirizado el año 250, en compañía de Resipicio y de Neufa, también cristianos.

CULTOS
Oficio de San Juan con rito doble y color blanco.
En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa.
A las tres y media vísperas, completas, rosario cantines y laudes.
Erosario de los esclavos a las ocho.
En San Saturnino.—Cuarenta Horas de seis y media a ocho y media de la tarde.
A continuación se celebrará el ejercicio mensual de la Pia Unión de San Antonio de Padua.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—San Saturnino 12-2.º.
San Lorenzo.—Mayor 91-3.º.
San Nicolás.—San Gregorio 17-2.º.
San Juan Bautista.—Navarrería 35-2.º.
San Agustín.—Javier 9-3.º.

Estafeta local

MERCADO DE HACERLES ROBO

	Reales vellón	Pesetas
Trigo	19,60	3,57
Avena	10,00	1,40
cebada	11,00	2,22
Habas duras	00,00	0,01
Idem anchas	00,00	0,00
Beza	17,00	2,02
Maiz	16,70	2,55
Aiscol	15,50	2,05
Girón	14,00	2,50
Aholvia	16,00	2,55
Ezcandía	00,00	0,00
Arbeja	20,00	3,54

EL TIEMPO
Temperatura máxima de anteayer 20,0
Id. mínima de ayer 9,0
Altura barométrica a las 9 de ayer milímetros. 723,5
Espacio recorrido por el viento en diecho 24 horas en kilómetros 222

REGISTRO CIVIL
En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 2, hembras, 1.
Defunciones.—María Concepción Alicante, de Pamplona, Roelha 47 2.º.
Matrimonios.—Juan Domínguez, de Pamplona, con Felipa Tagada, de Noain; Francisco Zubillaga, de Oizur-mayor, con Carlota Basterra, de Elio; Genaro Osnaga, de Icaenza, con Regina S. tótegui, de Pamplona; Eleuterio Segura, de Tafalla, con Saturnina Aristequi, de Pamplona; Mariano Aranguren, de Zelaieta, con Petra Aristu de Aoz.

CARCEL DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 28
Arresto mayor 13
En expectación de marcha 15
Total 56

VALORES DE NAVARRA
COTIZACION DE AYER

	Antr.	Ult.
Deuda provincial al 4 por 100	103,00	102
Deuda municipal al 4 por 100	103	102
Crédito Navarro.		
La Papelera Española.		
Fábrica del Bidasoa (Vera)		
Idem id. Obligaciones al 5 por 100.		
La Vinícola (Campanas)		
Tejería Mecánica Pamplonesa.		
Bañerío de Betselu.		
Agua de Arteta.		
Café "Iruña".		
La Agrícola, 1.ª serie liberadas		
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado		
Electra Pamplonesa		
La Vasco-Navarra		
Idem completamente liberadas.		
Electra Bidasoa.		
La Actividad, acciones de 100 ptas.		
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desam.		
Electra Iruña		
La Vasconia		
Agua de Burlada y Belascoain	105	
Azucarera de Marcilla		
Azucarera de Tudela.		
Electra del Keiles		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española		
La Industrial Sangüesina		
Noria-Bombas de Lodosa		
Arguona		
Cementos Portland (Olazagutía)		

Pasatiempos

TARJETA ANAGRAMA
Remitida por "Un ruso-japonés".

R. P. César Baco Iriso Organero Tardienta

Con las precedentes letras formar el nombre, apellido y cargo de una persona distinguida de esta capital

CHARADA
Remitida por "Pulgarito".
Una letra es mi "primera", animal "tercera" y dos, y en "todo" hallarás un nombre de mujer, caro lector.

Remitida por "Romedobal".
Mi "primera" en la comida la "segunda" letra es musical es mi "tercera" y en "todo" apellido vés.

Remitida por idem.
En mi "prima" dos tres cuarta, de mujer, nombre verás

y la "tercia" con la "cuatro" es la novia de Arrarás.

Remitida por "Quiquirriqui".
En "tercia" se cria el "todo" y lay del "todo" allí "dos tercia" y quien el "todo" no acierte lleva en sí una "tres primera" deque al descifrar charadas nosabe lo que se pesca.

Charada-acertijo
Remitido por "Tripa triste".
Ciento cincuenta y una vocal cinco y artículo y una flor dan.

Solución a los pasatiempos publicados el día 30.
Charadas.—Cardona, Armario, Pecador.
Tarjeta.—Segismundo Moret y Prendergast.
Han remitido soluciones exactas: A la primera charada.—Uno que realizó el viaje de novios a pie. "Zoque". A la tercera.—"Un nesko". A la tarjeta.—"Pulgarito".

PRIMO DEL TODO.

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA.